

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

PALMA

A Capuchinos.—Por la policía han sido conducidos a Capuchinos varias mujeres de vida airada por actos inmorales cometidos en la vía pública.
Curado.—Ayer por la mañana fué curado en la Casa de Socorro un muchacho que presentaba una herida en la sien derecha producida por caída.
El tiempo.—Durante el día de ayer reinó en esta ciudad un día verdaderamente espléndido.
Fábrica de vidrio en Andraitx.—Uno de estos días ha quedado terminada la fábrica de vidrio en Andraitx.
En breve se dará comienzo a la fabricación, teniendo ya los crisoles fogueo en sus hogares.
Devolución.—El Director de la sociedad de gas «La Económica» nuestro distinguido amigo don Miguel Binimelis nos comunica que le han sido restituidas veinte y cinco pesetas por vía de confesión.
Bodas de plata.—Nuestro estimado «La Última Hora» ha celebrado las bodas de plata de su aparición en el estadi de la prensa balear.
Para solemnizar tal fecha, anteaer el Director propietario de dicho periódico obsequió con un banquete a los redactores, colaboradores y operarios de «La Última Hora».
El banquete se celebró en el restaurant de «Ca's Catalá», pronunciándose discursos alusivos al acto y el motivo de su celebración.
A las muchas felicitaciones que ha recibido el colega, unimos la nuestra.

Diputación

Sesión inaugural
A las doce se reunió anteaer mañana la Diputación Provincial.
El presidente el Gobernador civil interino don Jacinto Jaraz, al cual acompañó en la Presidencia el Presidente de dicha Corporación don Luis Alemany.
Asistieron a la sesión los diputados señores Alsina, Riquer, Lliteras, Llobera (don Juan) Roselló, Víctor, Vidal, Sijar, Fortuny, Sampol, Felu y Llobera (don Pedro).
El Gobernador Presidente dispuso la lectura del Edicto de convocatoria publicado en el B. O. correspondiente al día 23 de Abril último, que dió el Secretario.
Seguidamente el mismo Gobernador Presidente, en nombre del Gobierno de S. M. declaró abierto el período de sesiones ordinarias que la Diputación debe celebrar en su primera reunión del corriente año.
A continuación usó de la palabra el señor Jaraz para saludar con efusión a los diputados recordando que en tiempos pretéritos, cuando tenía poblada la cabeza y negra la barba, ejerció el cargo de diputado provincial por lo cual conocía la labor encomendada a tales organismos al paso que aquel acto le retornaba a sus buenos tiempos.
Dijo que por todos estos motivos ofrecía a los diputados, tanto personal como corporativamente su apoyo desde el cargo que ocupa y felicitó cordialmente a la Diputación porque, habiéndose encontrado los diputados al iniciar sus tareas con una difícil situación económica, habían logrado, gracias a su celo, actividad y competencia sa-

ntar la hacienda provincial y acometer obras de importancia, lo cual redundará, dijo, en beneficio de Mallorca y de Palma.
Terminó reiterando que en su despacho del Gobierno Civil, mientras él lo ocupa, encontrarán la mejor acogida y la mayor buena voluntad para la ayuda de los laudables fines que persigue la Diputación.
El Presidente de la Corporación señor Alemany, haciéndose intérprete de los sentimientos de la misma, se felicitó de que ocupara la presidencia persona de tan relevantes condiciones como el señor Jaraz a quien su laboriosidad e inteligencia han elevado a la Presidencia de la Audiencia y a desempeñar interinamente el Gobierno; añadiendo que lo único que lamenta la Diputación es que lo sea el Sr. Jaraz interino en dicho cargo.
Celebró la sesión hubiese despertado en el señor Jaraz los gratos recuerdos de su juventud; se ocupó brevemente de los trabajos hechos y éxitos conseguidos en el terreno económico, por la Corporación y terminó agradeciendo al Gobernador los ofrecimientos que había hecho.
El señor Jaraz abandonó seguidamente la presidencia y el salón, acompañándole el señor Alemany y varios diputados.
Regresados los diputados al salón, ocupó la presidencia el señor Alemany, continuando el despacho de los asuntos contenidos en el orden del día.
Acta de la sesión anterior.—Aprobada. Extracto de los acuerdos tomados en la misma sesión que debe publicarse en el Boletín Oficial de la provincia. Aprobado.
El señor Llobera Martorell manifestó que siendo incompatible el cargo de Vicepresidente de la Diputación provincial que desempeña con el de Vocal de la Comisión provincial obtaba por este último. De ello se dió por enterada, aprobándolo, la Corporación.
Seguidamente se procedió a la elección de Vicepresidente de la Diputación provincial. Por unanimidad fué elegido don Jaime Mora Sijar.
En observancia de lo prevenido en el párrafo 2.º del artículo 12 de la Ley provincial se procedió a la elección del Vicepresidente de la Comisión provincial, para cuyo cargo fué elegido, por los votos de todos los diputados, excepto una papeleta que salió en blanco, don Salvador Vidal Valls de Padrinas.
En observancia del artículo 60 de la Ley provincial se fijó en tres el número de sesiones que la Diputación debe celebrar durante la reunión que se inaugura.
Distribución de fondos para el pago de las obligaciones del presupuesto provincial durante el corriente mes. Aprobado.
Terminado el despacho ordinario pidió la palabra el señor Vidal, que agradeció su elección para Vicepresidente de la Comisión provincial, recabando la cooperación de todos los diputados para que su gestión sea lo más acertada, discreta y provechosa posible.
El señor Alemany, contestando al señor Vidal, se congratuló de que hubiese recaído en este la elección, dadas las dotes que en él son unanimemente apreciadas.
El señor Riquer pidió que la Diputación conceda, con las condiciones de costumbre, una consignación para el camino de San Antonio (Ibiza) en el trozo comprendido entre las parroquias de San Rafael a Santa Inés. Así se acordó.
Y se levantó la sesión.

Audiencia

Causa por disparo
El lunes por la mañana se celebró en esta Audiencia la vista de la causa instruida por el Juzgado de la Lonja contra Juan Agustí Cladera, acusado del delito de disparo de arma de fuego contra persona determinada.
Al mediador de ayer fué trasladado a la última morada el cadáver del señor don Emilio Pou y Moreno.
El acto se vió concurridísimo.
Reiteramos nuestro pésame a su hermano el concejal don Fernando Pou y a sus hermanos políticos el segundo Comandante de Ma-

De Mahón

La Junta Provincial de la Liga Marítima se ocupa de la visita ofrecida por los clubs de regatas de Barcelona, que se proponen organizar una expedición extraordinaria a este puerto, flutando un vapor de la «Transmediterránea», para salir de aquella ciudad el viernes 28 de Junio, pasar en ésta el sábado 29, festividad de San Pedro, y el domingo 30. Se propone la Liga celebrar en dichos días solemnes festejos náuticos, confiando en la cooperación del Ayuntamiento, de las autoridades y de todo el pueblo de Mahón, para recibir dignamente a los expedicionarios, que serán en crecido número.

CULTOS

Para hoy
Jubilao de Cuarenta Horas
Concluyen en la Concepción en honra del Santo Cristo del Nogal: Exposición a las seis y media; a las diez Misa mayor cantada por el Rdo. don José Auba, Económico de Sta. Eulalia; por la tarde a las seis y media Rosario, Mes de María, Triduo con sermón por el citado orador, Adoración de los cinco Lagas de Ntro. Señor Jesucristo y reserva de S. D. M.
Empiezan en Sta. Catalina de Sena en obsequio de la Sma. Virgen del Rosario: Exposición a las siete y se rezará la primera parte del Rosario durante una misa; a las diez Misa mayor y segunda parte del Rosario durante otra misa; al anocheer, rezada la tercera parte del Rosario, se hará con solemnidad el ejercicio del Mes de María, terminando con la reserva de Su Divina Majestad.
Otras funciones
En Montesión, a las ocho, misa de Comunión general, con música y cánticos, para los Congregantes del Sagrado Corazón de Jesús.
En el Oratorio de la Crianza, se puede ganar Indulgencia plenaria, pues

Mercado de Inca

Almendrón, de 65'00 a 00'00 pesetas los 42'32 kg (quintal).
Trigo, de 26'00 a 00'00 pesetas los 74'34 litros (cuartera).
Cebada, de 27'00 a 00'00 id.
Cebada del país, de 18'00 a 00'00 id.
Id. forastera, de 00'00 a 00'00 id.
Avena del país, de 15'00 a 00'00 id.
Id. forastera, de 00'00 a 00'00 id.
Habas para cocer 29'00 a 00'00 id.
Id. ordinarias, de 27'00 a 00'00 id.
Id. para ganados, 27'00 a 00'00 id.
Maíz, de 33'50 a 00'00 id.
Píjoles, de 00'00 a 00'00 id.
Habichuelas (confits), de 60'00 a 00'00 id.
Id. blancas, de 50'00 a 00'00 id.
Garbanzos, de 36'00 a 00'00 id.
Cerdos cebados, de 00'00 a 00'00 id, la arroba.
Azafrán, de 3'50 a 00'00 onza.

De Sociedad

«Nuestras patrullas interrumpieron las trincheras enemigas de Canove y sur de Assiagio causando pérdidas a las ocupantes.
La artillería enemiga muestra bastante actividad en la zona de Tonale en la región de Assiagio y Brenta y en los alrededores de Carnuda, donde contestamos violentamente produciendo incendios en las posiciones enemigas.»
Detalles del torpedeamiento del «Oronsa»
Londres.—Se conocen los detalles del torpedeamiento del vapor «Oronsa.»
Los botes de salvamento se alejaron del barco tranquilamente.
El buque se hundió a los doce minutos de ocurrir la explosión y los pasajeros no tuvieron tiempo de vestirse.
Los botes navegaron durante media hora hasta que los recogió un destructor.
El «Oronsa» llevaba 265 pasajeros, ni estos ni los tripulantes vieron al submarino.
Solo ha perecido el segundo ingeniero a consecuencia de la explosión.
Madrid 2 a las 5

Para mañana

Jubilao de Cuarenta Horas
Continúan en Sta. Catalina de Sena en obsequio de Nra. Sra. del Rosario: Exposición a las siete, y primera parte del Rosario durante una misa; a las diez Misa mayor y segunda parte del Rosario durante otra misa; al anocheer la tercera parte del Rosario, ejercicio solemne del Mes de María y reserva de S. D. M.
Otras funciones
En Montesión, a las ocho, misa de Comunión general para las Madres Cristianas.
En San San Felipe Neri, en la noche del 4 al 5, Adoración Nocturna por el turno «Sanguis Christi».
Visita a la Corte de María
A Nra. Sra. de los Dolores en San Cayetano o San Felipe Neri.

CINE MODERNO

De seis y med a ra de en adelante.
Especial programa solo para hoy
Por única vez repris de la importante película en 5 partes
Mortal Desengaño
creación de la HESPERIA y A. COLLO.
Además una cinta panorámica y una cómica.
Mañana: Exito absoluto
A 200 POR HORA
por D. JACOBINI, I. CARLONI y A. HABA V.
Pérdida Se ha extraviado un perro podenco «Bicemch», color rojo, con una mancha blanca gravada en la nalga derecha y dos manchas rojas en la frente.
En Esportas, calle de la Cruz, num 1, vive su dueño, quien gratificará al que lo presente o de razón de su paradero.
Se necesitan OFICIALES en la Sastrería de Sebastián Costallá, para trabajar en la misma.
Nodriza Se desea con leche de pocos meses, para criar en casa de los padres. Conquistador, 7.
PLANCHADO ALEMÁN
(Casa Española)
Central: Calle de San Magín, 120
Participa a su numerosa clientela y al público en general, que ha establecido una nueva Sucursal en la calle de San Bartolomé, num. 14 y Jaime II, num. 33. (Mercería).

SERVICIO DE VELEROS

Palma, Valencia, Barcelona y Alicante
El día 4 del actual, saldrá para Barcelona el pailebot a motor
«ABEL»
admitiendo carga a precios reducidos
El día 6 actual, saldrá de Barcelona para Palma, el pailebot a motor
«JUANITO»
El día 10, saldrá de Barcelona para Palma, el pailebot a motor.
«ABEL»
Para informes:
En Palma: D. B. Pomar Kleber, Avenida de Alejandro Roselló num. 97
En Barcelona: Don Antonio Valls, Llaner, 4
En Valencia: Sres. Sucesores de Bassterrechea, Colon, 64
En Gao: Sres. Sucesores de Bassterrechea, Muelle 6
CONSERJE
El «Centro Obrero Maurista», admite proposiciones para la admisión de Conserje, teniendo que ajustarse el solicitante a las bases que estarán expuestas en el local social, Pelaires 98. Finirá el plazo el día 5 a las diez de la mañana.—La Directiva.
Faltan operarios Hormeros
y pulidor de hormas Trabajo garantido y viaje de ida pagado. Dirigirse por correo a la Fabrica Ricart, Barbrá, 15, Barcelona.

Nueva partida

— DE —
GALLETAS Y BISCOCHOS
para temporada de verano de gran conveniencia para los
VERANEANTES
precios especiales por latas enteras y medias latas.
Caprichosos galletas de
ANIS BELLVER
Colmado
PAJARITA
A los viticultores
Siendo muy costoso el empleo del azufre para las viñas, se substituye actualmente con ventaja en precio y resultado por la **ZUFRALINA RADIATIVA**, dada la riqueza de sus componentes.
Detalles Juan Pons Hijo, San Blas, 15, principal.
Balneario Balear
Calle de San Francisco 19
y Plaza de San Francisco, 1.
Este establecimiento higienotérmico, de Baños Higiénicos y Medicinales, dirigido por don Antonio Mayol, Médico, abrirá su temporada el día primero de Mayo, con servicio durante todo el día.
Los abonos personales concedidos en el año anterior, sirven para el presente.

TELEGRAMAS

La guerra mundial

Telegramas de Madrid
Madrid 1 a las 5
Comunicado francés
Paris.—Dice un parte oficial que hay violentos bombardeos en la región de Hangord.
El ataque alemán en el sector de Nopón dió lugar a un vivo combate, espulsando los franceses al enemigo, avanzando y restableciendo la línea.
Hubo encuentro de patrullas a la izquierda del Oise.
Comunicado inglés
Londres.—Según un comunicado oficial, los franceses en Loere hicieron al enemigo 94 prisioneros, sin acciones de infantería.
Se ha confirmado que los alemanes tuvieron grandes pérdidas en el fracaso de aper.
Nuestras patrullas hicieron prisioneros en el Sur del Somme.
Hay la actividad usual de ambas artillerías.
Comunicado alemán
Nauen.—Un telegrama oficial dice que no ha ocurrido ningún acontecimiento en los distritos frentes.
Los submarinos alemanes han hundido en la zona prohibida del Mediterráneo cinco vapores y dos veleros con un total de 23.000 toneladas.
Comunicado austriaco
Viena.—Un despacho oficial dice que en el frente Sudoeste ha aumentado la actividad de la lucha.

En el Piave han sido rechazados varios ataques del enemigo.
Madrid 1 a las 17
Vapores atacados por un submarino
Dicen de Tortosa de un submarino atacó un convoy de vapores frente a la desembocadura del río Ebro.
Se operon cuarenta cañonazos, ignorándose lo que ocurrió.
Comunicado francés
Paris.—Da cuenta un despacho oficial que hay violencia de artillería en la región de Villers, en la orilla del Ayre.
En Lorena apresamos prisioneros varios.
Comunicado alemán
Berlín.—Dice un parte oficial que en Flandes hay lucha de artillería, adquiriendo intensidad en los sectores de Loker y Dranestrer, fracasando los esfuerzos franceses.
Penetramos en Dranestrer.
En ambos lados del Somme llevamos con éxito movimientos del avance en las líneas enemigas del Noroeste de Veron aprisionamos cincuenta hombres.
En Finlandia el enemigo intentó desesperadamente perforar nuestras líneas del Noroeste de Tavasteus siendo rechazado con grandes pérdidas.
Las tropas finlandesas se apoderaron de las fortalezas de Wiborg. Ocupamos sin lucha Teodostia.
El proceso de «Le Bonnet Rouge»
Paris.—Se ha celebrado la segun-

da audiencia del proceso de «Le Bonnet Rouge» continuando la declaración del señor Duval quien se refirió a la prohibición de concederle pasaporte culpando de esto a la campaña del periódico «L'Acción Francaise».
Nota del Papa para la paz
Según la prensa de Colonia el Papa se propone enviar a los beligerantes otra nota sobre la paz o parece que ya está redactada cariñosamente ofreciendo la intervención de los soberanos neutrales.
Contra el servicio obligatorio
Dicen de Washington que los irlandeses están haciendo una gran propaganda contra el servicio obligatorio.
Un miembro de oposición al Gobierno visitará a Mr. Wilson y a varios ministros para exponerles este sentir de Irlanda.
La cuestión holandesa
Rotterdam.—Se ha retirado el permiso a los soldados holandeses adoperando el gobierno medidas de carácter militar.
La guardia roja y la blanca
Los comisarios del pueblo del municipio de Petrogrado han ordenado a toda la guardia roja de la capital que se dirija a la frontera finlandesa y rechazan el ataque.
Se prevee un contraataque de la guardia blanca.
Madrid 1 a las 24
Parte italiano
Coltano.—Dice un despacho oficial:

«Nuestras patrullas interrumpieron las trincheras enemigas de Canove y sur de Assiagio causando pérdidas a las ocupantes.
La artillería enemiga muestra bastante actividad en la zona de Tonale en la región de Assiagio y Brenta y en los alrededores de Carnuda, donde contestamos violentamente produciendo incendios en las posiciones enemigas.»
Detalles del torpedeamiento del «Oronsa»
Londres.—Se conocen los detalles del torpedeamiento del vapor «Oronsa.»
Los botes de salvamento se alejaron del barco tranquilamente.
El buque se hundió a los doce minutos de ocurrir la explosión y los pasajeros no tuvieron tiempo de vestirse.
Los botes navegaron durante media hora hasta que los recogió un destructor.
El «Oronsa» llevaba 265 pasajeros, ni estos ni los tripulantes vieron al submarino.
Solo ha perecido el segundo ingeniero a consecuencia de la explosión.
Madrid 2 a las 5

«Nuestras patrullas interrumpieron las trincheras enemigas de Canove y sur de Assiagio causando pérdidas a las ocupantes.
La artillería enemiga muestra bastante actividad en la zona de Tonale en la región de Assiagio y Brenta y en los alrededores de Carnuda, donde contestamos violentamente produciendo incendios en las posiciones enemigas.»
Detalles del torpedeamiento del «Oronsa»
Londres.—Se conocen los detalles del torpedeamiento del vapor «Oronsa.»
Los botes de salvamento se alejaron del barco tranquilamente.
El buque se hundió a los doce minutos de ocurrir la explosión y los pasajeros no tuvieron tiempo de vestirse.
Los botes navegaron durante media hora hasta que los recogió un destructor.
El «Oronsa» llevaba 265 pasajeros, ni estos ni los tripulantes vieron al submarino.
Solo ha perecido el segundo ingeniero a consecuencia de la explosión.
Madrid 2 a las 5

«Nuestras patrullas interrumpieron las trincheras enemigas de Canove y sur de Assiagio causando pérdidas a las ocupantes.
La artillería enemiga muestra bastante actividad en la zona de Tonale en la región de Assiagio y Brenta y en los alrededores de Carnuda, donde contestamos violentamente produciendo incendios en las posiciones enemigas.»
Detalles del torpedeamiento del «Oronsa»
Londres.—Se conocen los detalles del torpedeamiento del vapor «Oronsa.»
Los botes de salvamento se alejaron del barco tranquilamente.
El buque se hundió a los doce minutos de ocurrir la explosión y los pasajeros no tuvieron tiempo de vestirse.
Los botes navegaron durante media hora hasta que los recogió un destructor.
El «Oronsa» llevaba 265 pasajeros, ni estos ni los tripulantes vieron al submarino.
Solo ha perecido el segundo ingeniero a consecuencia de la explosión.
Madrid 2 a las 5

Buque canadiense torpedeado
Londres.—El lunes último fué torpedeado el vapor canadiense «Orensa».

La situación en Holanda
La Haya.—Algunos periódicos reclaman la formación de un Gobierno nacional para hacer frente a las dificultades presentes.

Aviador muerto
Basilea.—El célebre aviador austriaco Schiller ha muerto a consecuencia de una caída en el frente italiano.

Castillos del Rey de Bélgica requisados
Ginebra.—Dicen de Bruselas que tres castillos propiedad del Rey de Bélgica, han sido requisados por las autoridades alemanas, para alojar heridos que llegan allí en gran número.

Orlando en París
París.—Ha llegado a esta Capital el Presidente del Gobierno de Italia señor Orlando para asistir al Consejo de Guerra interaliado.

La crisis húngara
Basilea.—La crisis húngara sigue sin resolver.

Declaración de Clemenceau
París.—El Presidente del Gobierno M. Clemenceau, en los pasillos de la Cámara ha declarado que la situación actual de la guerra es claramente favorable a los aliados.

Senado
Madrid 30 a las 24
A la hora reglamentaria se ha abierto la sesión bajo la presidencia del señor Aznar.

Consejo de Ministros
Madrid 2 a las 17
En Palacio comenzó a las once de la mañana el acostumbrado Consejo de Ministros, presidiéndolo el Monarca.

Noticias sueltas
Madrid 30 a las 24
El príncipe Sixto
El príncipe Sixto y su hermano Gabriel han almorzado hoy en Palacio.

Colizaciones
Madrid 1 a las 17
Interior 77 40
Interior fin de mes 00 00

Política
Madrid 30 a las 24
Comentando el discurso del señor Maura
Comentábase en los pasillos del Congreso el discurso del señor Maura, al hacer el resumen del debate sobre la totalidad del proyecto de Ley para la reforma del Reglamento de las Cámaras, coincidiendo en que estuvo elocuente y razonado.

En Gobernación
El subsecretario de Gobernación facilitó a los periodistas los siguientes telegramas:

En la mina de Yano se ha reanudado el trabajo.
Queda espedita la vía férrea de Jaén a Linares.

Miñ obrero
En la Casa del Pueblo se celebró un mitin organizado por la Sociedad del Trabajo para conmemorar el 30 aniversario de su fundación.

Visita de agradecimiento
Una Comisión de funcionarios civiles visitó al señor Gomez Ocaña, en el Senado, para darle las gracias por la pregunta que hizo días pasados al señor González Besada relacionada con los sueldos de los funcionarios civiles.

reanuda el debate sobre la reforma del Reglamento y se aprueban sin discusión los artículos 57 y 58.

Se desecha una enmienda al artículo 59 y se aprueba dicho artículo.

Se aprueban igualmente sin discusión todos los artículos hasta el 83, suspendiéndose el debate.

Se acuerda que no haya sesión mañana y el viernes se reanuden las sesiones.

Y se levanta la sesión.

Madrid 1 a las 24
Se abre la sesión bajo la presidencia del señor Villanueva.

Aprueba el acta se formulan varios ruegos locales.

Se entra en la orden del día y se procede al sorteo de las secciones.

Rearudada la sesión se empieza la discusión del articulado del Reglamento.

Sin discusión se aprueba el artículo 1.º

Se leen a continuación diferentes enmiendas aceptando una al artículo segundo.

Intervienen en el debate los señores Burell y Barriobero.

El señor Prieto (don Indalecio) consume el primer turno en contra del artículo segundo y el señor Barriobero consume el segundo turno.

El señor Alvarez Mendoza les contesta in articulo.

Se aprueba sin más discusión hasta el artículo 30 inclusive.

El señor Prieto (don Indalecio) apoya una enmienda al artículo 31, contestándole brevemente el señor Alvarez Mendoza.

En votación nominal se desecha dicha enmienda.

Se suspende el debate y se acuerda no celebrar sesión mañana, levantándose esta.

Madrid 2 a las 17
El príncipe Sixto y su hermano Gabriel han almorzado hoy en Palacio.

Parece ser que el príncipe de Parma explicó al rey la significación y alcance, con todos sus detalles, de la correspondencia que ha mantenido con el emperador Carlos de Austria, de la que tanto se habló estos días pasados.

Los dos hermanos han marchado a El Havre.

Incautación de cemento
La Dirección General de Abastecimientos ha facilitado una nota en la que dice, que con motivo de haberse excusado una fábrica de cemento de servir un pedido a una Sociedad, fundando su excusa en la falta de material y de conformidad con la disposición que establece la tasa, de aquel producto, la Comisaría General de Abastecimientos ha ordenado al gobernador civil de la provincia proceda a la incautación de las existencias de cemento que se encuentren almacenadas en dicha Sociedad, destinándolas a la venta al precio de tasa, estando dispuesta la Comisaría a ejercer la acción más decisiva y eficaz para el cumplimiento de sus disposiciones en beneficio de los intereses generales.

Madrid 1 a las 5
En la mina de Yano se ha reanudado el trabajo.

Queda espedita la vía férrea de Jaén a Linares.

De Toledo comunican que en Moltaiban hubo agitación obrera, habiéndose reconcentrado la Benemerita.

Dicen de Tenerife que en Gomera el minero Francisco Ramos pescaba con dinamita, explotó el cartucho teniendo que amputarle ambas manos.

Madrid 2 a las 5
Fiesta obrera.—Fiestas en Bilbao
Bilbao.—Se ha celebrado la fiesta obrera sin incidentes.

En la manifestación figuraban 26 banderas.

Han llegado infinidad de forasteros para asistir a las fiestas.

Los agrarios
Una Comisión de agrarios visitó al señor Ventosa aceptando éste la invitación para asistir mañana a la reunión que celebrarán a las cuatro y media de la tarde con los diputados y senadores de las regiones agrarias.

Madrid 1 a las 17
Despacho regio.—Las reformas militares
Despacharon con el Rey el señor Maura y los ministros generales Marina y Pidal.

El Rey firmó un decreto autorizando la lectura en las Cortes del proyecto de reformas militares, verificándose dicha lectura en el Congreso.

Madrid 1 a las 24
Comentarios
En los pasillos del Congreso se comentaba la obstrucción que varios diputados hacen a la reforma del Reglamento lo que demuestra la necesidad de la misma.

La opinión pública juzga a todos y verá como los obstruccionistas con su conducta demuestran que hay necesidad de realizar la reforma del reglamento.

Dictamen al proyecto de amnistía
La Comisión que entiende en el proyecto de ley de amnistía emitió dictamen introduciéndose las siguientes modificaciones.

1.º Se incluyen en la amnistía los delitos de injuria y calumnia contra las autoridades en el ejercicio del cargo.

En estos casos se llegará hasta el trámite de la sentencia y si esta es condenatoria se aplicarán los beneficios de la ley.

2.º Se comprenden también todos los delitos de lesa magestad, cualquiera que sea la forma de la comisión del delito siempre que no pasen de injuria o amenaza.

3.º Se amplian los delitos de injurias y malos tratos a los dirigidos a las autoridades y sus agentes.

4.º A los delitos conexos de rebelión y sedición se incluyen también de agresión a la fuerza armada comunes.

Adhesión a la política de Cambó
El Marqués de Villanueva Geitru ha dirigido una carta al señor Cambó adhiriéndose a su política, ingresando en el partido regionalista.

Noticias sueltas
Madrid 30 a las 24
El príncipe Sixto
El príncipe Sixto y su hermano Gabriel han almorzado hoy en Palacio.

Parece ser que el príncipe de Parma explicó al rey la significación y alcance, con todos sus detalles, de la correspondencia que ha mantenido con el emperador Carlos de Austria, de la que tanto se habló estos días pasados.

Los dos hermanos han marchado a El Havre.

Incautación de cemento
La Dirección General de Abastecimientos ha facilitado una nota en la que dice, que con motivo de haberse excusado una fábrica de cemento de servir un pedido a una Sociedad, fundando su excusa en la falta de material y de conformidad con la disposición que establece la tasa, de aquel producto, la Comisaría General de Abastecimientos ha ordenado al gobernador civil de la provincia proceda a la incautación de las existencias de cemento que se encuentren almacenadas en dicha Sociedad, destinándolas a la venta al precio de tasa, estando dispuesta la Comisaría a ejercer la acción más decisiva y eficaz para el cumplimiento de sus disposiciones en beneficio de los intereses generales.

Madrid 1 a las 5
En la mina de Yano se ha reanudado el trabajo.

Queda espedita la vía férrea de Jaén a Linares.

De Toledo comunican que en Moltaiban hubo agitación obrera, habiéndose reconcentrado la Benemerita.

Dicen de Tenerife que en Gomera el minero Francisco Ramos pescaba con dinamita, explotó el cartucho teniendo que amputarle ambas manos.

Madrid 2 a las 5
Fiesta obrera.—Fiestas en Bilbao
Bilbao.—Se ha celebrado la fiesta obrera sin incidentes.

En la manifestación figuraban 26 banderas.

Han llegado infinidad de forasteros para asistir a las fiestas.

LA SEÑORA
Doña Margarita Bennassar Cabrer
DE CANALS
HA FALLECIDO HABIENDO RECIBIDO LOS ULTIMOS SACRAMENTOS.
A. R. I. P.
Su esposo, hijo, hijas, hijo é hija políticos, nietos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes, al participar a sus amigos y conocidos tan dolorosa pérdida, les ruegan la tengan presente en sus oraciones y asistan al rosario y funeral que se celebrarán hoy viernes, a las diez y media y once respectivamente, en la parroquial iglesia de Santa Cruz y acto seguido a la conducción del cadáver a su última morada.

Se recibieron cartas de adhesión de Pablo Iglesias y de Marcelino Domingo.
Esta última carta fué recibida con muestras de desagrado.

También se recibió un telegrama de salutación de Besteiro, siendo acogido con aclamaciones.

Se acordó contestarle deseándole pronto la libertad.

Madrid 1 a las 17
La «Gaceta»
La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

Ordenando guardar la neutralidad de los españoles en la guerra entre Guatemala y Alemania.

Estableciendo nuevas plantillas en los cuerpos pericial y auxiliar del Estado.

Visitas a Maura
El señor Maura recibió en la presidencia varias visitas y entre ellas una comisión de obreros, arquitectos y aparejadores para hablarle de las dificultades con que se tropieza a causa del encarecimiento de los materiales de construcción.

Manifestación del 1.º de Mayo
Se ha verificado la manifestación socialista del primero de Mayo con menos concurrencia que los años anteriores.

Presidieron Indalecio Prieto, Ovejero y Mora.

Frente a la redacción de «El Día» se oyeron silbidos.

No hubo los acostumbrados discursos al llegar a la Casa del Pueblo.

Entregaron las conclusiones a la Presidencia.

La duquesa de Guisa
Llegó la duquesa de Guisa recibida en la Estación los infantes don Carlos, doña Luisa y doña Isabel.

La duquesa de Vaudome se halla restablecida.

Huelga
La huelga de Mataró continúa en el mismo estado.

Explosión
Dicen de Bilbao que en la mina «Concha» explotó el polvorín ocasionando un muerto y un herido.

Nafragio
Nafragó, según comunican de Almería, a consecuencia de un incendio un bergantín norteamericano.

Resoluciones ministeriales
Se ha resuelto que los efectos de la Real orden de 22 de abril último alcanzan a quienes acrediten tener registradas sus marcas de aceites para distinguirlas de los países que se mencionan, especialmente de América.

Nombrando una comisión para implantar rápidamente un cinematógrafo para enseñanza primaria.

Disponiendo que los directores generales de Obras públicas, de Agricultura y de Comercio despachen y resuelvan los asuntos siendo de la competencia de sus respectivas dependencias y requieran para su resolución definitiva la firma del ministro exceptuando ciertos casos.

Concediendo un anticipo a varios apuntamientos.

Los harineros disgustaos
Dicen de Ciudad Real que los harineros se muestran disgustados de la disposición del Comisario de Abastecimientos al requerirles que denuncien los trigueros que vendan a precio superior al de la tasa.

COBERTES
ROCALLA
LES MES
ECONOMIQUES Y DURADERES
de JOSEP ESTEVA y C.
Portal de l'Angel, 1 y 3, prl. BARCELONA. Telefon 3344 A.
REPRESENTANT A PALMA: JOSÉ PIÑA SEGURA
LULIO, 17, 2.º, 2.ª

Curación de las hernias
Interesa saber a todos los que sufren
que el próximo MIÉRCOLES 8 de Mayo estará en Palma en la Fonda del Vapor, el conocido y reputado ortopedista de Barcelona, señor Torrent, autor de los acreditados bragueros Cuádruple y Triple regulador que tantas curaciones de hernias con su uso se han logrado y al cual podrán visitar todas cuantas personas lo deseen. Hombres, mujeres y niños, podrán con toda seguridad obtener el alivio instantáneo y curación radical de sus dolencias con estos maravillosos aparatos, que no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante.

Por la noche las calles estuvieron animadísimas, con iluminaciones y músicas.

También acudió la Reina Victoria Eugenia.

MENCHETA
Noticias de Barcelona
Barcelona 1 a las 22'30
El 1.º de Mayo
Con motivo de la celebración del 1.º de Mayo han holgado los trabajadores de la mayoría de fábricas y parte de los oficios.

Han trabajado los carreteros y demás del tránsito rodado, habiendo pasado la fiesta desapercibida.

Los socialistas celebraron esta mañana un mitin en el local del Torrente de la Olla.

El Presidente al abrir el acto dijo que los oradores tratarían de lo que creyesen conveniente y en su vista el delegado del Gobernador suspenso el acto.

Mas tarde continuó el mitin cuyo numero de concurrentes era escaso.

Los reunidos trataron de dirigirse en manifestación al Gobierno civil para protestar, siendo disueltos en la Plaza de Cataluña por la policía.

El incidente careció de importancia. La mayoría de los obreros que han holgado han pasado el día en el campo aprovechando el buen tiempo.

Llegada del Nuncio de S. S.
Han llegado esta mañana a esta capital el Nuncio de S. S. monseñor Ragonessi siendo recibido por las autoridades.

Se ha dirigido al Palacio Episcopal y por la tarde ha marchado a Manresa con el obispo Dr. Reig, para recibir los votos a una sobrina del marqués de Comillas, de donde regresará mañana por la noche.

Conferencia suspendida
La autoridad gubernativa ha suspendido la conferencia anarquista que debía darse en el Ateneo Sindicalista de Sans, por no haber notificado el acto al Gobernador Civil.

Sobre la marcha del general Barraquer
Aun cuando se sienta la marcha del capitán general de esta Región señor Barraquer, quien por su gran tacto y prudencia en las circunstancias actuales se había conquistado unánimes simpatías, ha producido buen efecto el nombramiento para sustituirle del general Menacho capitán general de Baleares cuyas dotes se elogian.

BUXAREU
Por falta de espacio nos vemos obligados a retirar crecido número de telegramas.